

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE

Fernand Léger élémentaire – 27 Mars 2015

Le conseil d'école de l'école élémentaire Fernand Léger s'est réuni le vendredi 27 mars, à 18h30.

Etaient Présents :

Pour l'équipe enseignante : M. Fonfreyde (directeur), Mesdames Gojin, Lebret, Santana, Level, Pitis, Ossola, et M. Puzenat.

Pour la FCPE : Mesdames Pavicic, Monrozier, Barthélémy, Franchi, Duc-Dumont, Hardivillier, Khezzani, Alves-Maria, Dahmane, et M. Devel

Pour la Municipalité : M. Cormier et M. Seignolles

DDEN : Mme BOURE

Représentante Périscolaire : Maryline Blanc

1- Apprentissage des langues :

Sondage Allemand à l'école : 70 réponses positives en élémentaire + 20 en Grande Section.

Ce sera allemand OU anglais mais pas les deux à la fois.

Demande faite à l'inspection pour un intervenant. Madame Leroy Warin, inspectrice de l'éducation nationale tient à préciser qu'un parent ne peut pas enseigner une langue contrairement à ce qui était écrit dans le compte-rendu du premier conseil d'école.

Parents insistent dans leur demande d'un intervenant sachant que l'école n'a pas eu d'intervenant depuis longtemps par rapport à d'autres écoles.

Les parents souhaitent savoir quand nous aurons la réponse.

Demande ELCO (Enseignement des Langues et Cultures d'Origine) > Il est précisé que cet enseignement a lieu en dehors du temps scolaire.

Les résultats du sondage n'impliquent pas forcément qu'il y aura l'apprentissage de ces langues même s'il y a beaucoup de demandes.

2- Le rôle des parents :

Après le constat de la difficulté à impliquer les parents dans la vie de l'école, se traduisant par des mots non signés dans le carnet de correspondance, des délais très longs pour avoir des réponses, une très faible participation aux réunions organisées par l'école, un site internet peu fréquenté, il est évoqué quelques pistes pour y remédier.

- Proposition d'une fête des parents d'élèves organisées par la FCPE afin que les parents se rencontrent, entrent dans l'école. Elle aura lieu le vendredi 29 mai à l'école. Les cartons d'invitation ont été distribués.
- En faisant participer les parents à des activités scolaires en classe sans intervenir dans la pédagogie ni se substituer à un intervenant ou à l'enseignant. Expérience tentée entre les classes de CE1 et de CM2 pour un projet d'écriture et d'illustration de comptines. Retour très positif d'une mère qui y participe.
- Retour sur l'intervention de l'association « l'enfant bleu » dans les classes de CP et CP/CE1, CE1 et CE1/CE2. D'abord, il est dit que l'équipe a été fortement déçue de ne voir que 5 parents sur 110 à la réunion de présentation d'autant plus qu'y étaient abordées des questions que se posent les parents quant au respect des Droits de l'enfant dans et en-dehors de l'école.
Jeux de rôles et mise en situation réelle. Jeux sur la confiance.
Retour très positif des enseignantes. Il est déjà envisagé de reconduire ce dispositif pour les années futures.

Classes transplantées : 9 familles réticentes dans la classe de CP pour partir, investissement important de l'enseignante et du directeur pour convaincre les parents de chaque enfant. Proposition des représentants de parents d'élèves d'intervenir si le problème se reposait. Situation qui semble devenir récurrente et préoccupante sur d'autres écoles. Au final, seuls 3 enfants sur 46 ne sont pas partis.

3- Les projets des classes

- Enfant Bleu : 3 séances.
Une enseignante accompagnée d'un bénévole : > Les droits de l'enfant.
Des saynètes concrètes proposées.

- Correspondances scolaires des classes de CP, CE1, et CP/CE1.
- 100 jours CP- CP/CE1
- Abracadalire CE1 et CM2 et des parents y participent.
- Poterie CE1 menée par Marjolaine Berthot : Fabrication de 4 arbres (1 par saison).
- Auteurs/illustrateurs dans les classes : Cyril Kahn.
- Ombre et lumière > Projet ICARE pour les CM1.
Thème travaillé : influence de la lumière sur la germination des plantes.
Semaine de la science : 1^{ère} semaine de Juin. Ouvert aux parents le dimanche.

4- Classes transplantées

Megève : Beaucoup de sorties, enfants heureux et bon retour.

Fulvy : Malgré le problème rencontré pour convaincre 9 familles qui refusaient le départ de leur enfant, tout semble se dérouler parfaitement sur place. Le départ a eu lieu le lundi 4 mai. Les parents peuvent consulter les informations du jour sur le site de l'école :

<http://www.ec-leger-malakoff.ac-versailles.fr/>

5- Coopérative scolaire

Point sur la Coopérative scolaire de septembre 2014 à avril 2015

Ecole élémentaire Fernand Léger

Dons / Crédit

Participation volontaire des familles (1)	5118,72 €
Total:	5118,72 €

Dépenses/Débit

Sorties pédagogiques	1137,03 €
Ecole et cinéma (2)	752,50 €
Théâtre 71	325,50 €
Achats matériel pédagogique	776,37 €
Photographe Studio Lorelle	2558,38 €
Achat matériel pour l'école	340,09 €
Fêtes	715,23 €
Cotisation OCCE (3)	288,75 €
Abonnements pédagogiques	168,00 €
Frais compte bancaire	2,48 €
Total:	7064,33 €

Vente de gâteaux pour financer le projet de poterie de la classe de CE1 d'Isabelle Santana. Fonctionne bien, bon investissement des parents. Tant pour la récupération des gâteaux que pour l'achat.

- 6- Personnels de service non remplacés Sous-effectif. En ce moment, équipe divisée par 2. Les agents de service nettoient les locaux et font le service à la cantine. Il est arrivé que le gardien, M. Denis Garcia, soit en renfort pour le service. La mairie explique qu'elle doit faire face à des exigences financières mais il est rétorqué qu'il en va du confort et du bien-être des enfants et des adultes : hygiène et sécurité.

7- Point périscolaire avec Maryline Blanc

Sur l'école il n'y a que 5 enfants qui ne participent pas au NAP.

Il n'y a plus d'intervenants du conservatoire.

Les animateurs absents sont remplacés ; taux d'encadrement est respecté.

Parents : Questions sur la formation des animateurs. Retour des parents inquiets sur la posture/statut de l'animateur. Retours négatifs sur le temps du midi de la part des parents.

Mairie : Difficulté à embaucher les animateurs. Volonté de former les animateurs > c'est en cours.

Il est rappelé aux parents qu'en cas de problème, Maryline Blanc est la personne à rencontrer.

Lors du premier conseil d'école, il avait été demandé qu'un panneau d'affichage spécifique au périscolaire soit posé. Au deuxième conseil d'école, la mairie a affirmé que c'était en cours. En espérant l'avoir très rapidement.

Afin de ne pas alourdir les conseils d'école, le directeur demande si dans les années futures, il ne serait pas opportun d'envisager des conseils spécifiques Parents – Mairie – Périscolaire.